

# LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN  
ALA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA  
EN LA CAPITAL  
UN MES, 1 PTA. TRIMESTRE, 3  
FUERA  
TRIMESTRE, 4'50  
PUNTO ÚNICO DE SUSCRIPCIÓN:  
MILANA, 7 Y 9, VALENCIA

DIARIO DE NOTICIAS  
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA  
5 céntimos en Valencia.

PRECIO DE LOS ANUNCIOS  
UNA PESETA LA LINEA  
los reclamos para la primera plana.  
75 CENTIMOS DE PESETA LA LINEA  
en la 2.ª y 3.ª plana.  
15 CENTIMOS DE PESETA LA LINEA  
en la 4.ª plana.  
Remitidos y esquelas mortuorias a precios convencionales.

Fundador: Excmo. Sr. D. M. M. Santa Ana.—Propietario: D. F. Peris Mencheta.

Año XXVI.—Núm. 8.974

Valencia: Miércoles 2 de Diciembre de 1903

Oficinas: Milana, 7 y 9



**LA SEÑORA**  
**D.ª Josefa Rodríguez Tomás**  
**de Ferrer**  
ha fallecido hoy á los 56 años de edad  
FORTALECIDA CON LOS AUXILIOS ESPIRITUALES  
Y LA BENEDICION APOSTOLICA DE SU SANIDAD  
**R. I. P.**

Su aflijidísimo esposo D. Andrés Ferrer; hijos D. Vicente, D. Manuel y doña María de los Desamparados; hijos políticos D. Ramón Bagueña doña Vicenta Pascual y doña María de la Trinidad; nietos y demás familia, suplican á sus amigos se sirvan encomendar á Dios y asistir á la casa de duelo que se celebrará mañana á las diez en la parroquia de Santo Tomás y se continuará á la consuelación del exequio, á las once en la casa mortuoria, calle de Peris y Valero, 10. Y hasta la plaza de San Agustín, donde se depositará el féretro. El mismo día y á las diez de la noche, se rezará el Santo Rosario á intención de la finada en la capilla de la Virgen de la Saleta de la referida parroquia.

No se reparten esquelas.

**HOTEL RESTAURANT DE ORIENTE**  
**San Vicente, 33**  
SELECCION Y VARIADO MENU  
Cubiertos y á la carta.  
Almuerzo, 3 pías.—Cena, 2'50.—Comida, 4.  
Se sirve *Biscuit glacé* en las comidas y á domicilio.  
Se sirven otras frescas.

**Nervios y Sangre** Líquidos homeopáticos  
**Dolores y Herpes** Bálamos homeopáticos.  
**Clinica del Dr. Ginés** calle del principal, entrada por la de Luis Vives, 2.  
Horas de consulta de 10 á 2.

**Fábrica de persianas**  
de Joaquín Bayats  
Variedad en colores  
persianas de todas las  
formas más modernas y  
sólidas concebidas hasta  
hoy, con PATENTE de  
invención y presentadas  
en varias exposiciones.  
Se construyen persianas  
PERSIANAS de todas las  
sistemas.  
También se reforman y  
pintan de todos colores á  
precios económicos.  
Plaza de Miraflores, 47  
(segunda) á la calle de  
Paseo General.

**DE LA CORTE**  
Persisten los correspondientes madrileños en sus pesimistas reflexiones, alarido, de los que dominan en los círculos políticos. Un telegrama, ocupándose del debate pendiente en el Congreso, dice que hasta ahora el espectáculo ha sido muy divertido para conservadores que han contemplado con fruición cómo se destruyeron los liberales, pero en cuanto se pongan sobre el tapete las luchas intestinas de los conservadores, obligándose á los Sres. Maura y Villaverde á ser espíritus, se verá como éstos acaban peor que los Sres. Montero Ríos y Morán.

**FOLLETTIN (1913)**  
**Los dramas de París**  
(Continuación)  
mañana por la noche á casa de su padre y encontrará bueno y sano. Esto nos da tranquilidad de tiempo, aun suponiendo que vuelva en seguida.  
—¿Y después?—preguntó el reverendo.  
—No tenemos para qué preocuparnos de la esposa del mayor. Este, embrutecido por el amor y el opio, se halla á los pies de la Sirena—dijo lady Elena.  
—Está bien.  
—A la Sirena se la autoja ver al niño. El mayor, que olvidó á su mujer, pero que tiene aún vagos recuerdos del que creó su hijo, se va á Christ Hospital. Supongo que este pasará mañana, porque mañana es jueves y día de salida. El superior del colegio permite al niño que saiga con su padre y éste lo lleva á casa de la Sirena.  
—Pero la dificultad, la imposibilidad de que se hable existe siempre.  
—¿Cómo?  
—El niño lleva el traje de la casa, porque no habrá olvidado que cuando un padre obtiene para su hijo un educando, se obliga á llevar á éste siempre con el uniforme hasta que termine su educación.  
—Lo sé perfectamente—dijo lady Elena.  
—El mayor no violará esa prescripción.  
—No, pero lo hará la Sirena, en atención á que cuando quiera desembarazarse del mayor, lo hará con el tubo de una pipa.  
—¿Desamarrará al niño?  
—Y se encargará de ponerle un bonito traje azul ó verde, con botones de metal, lo que enloquezca al muchacho.  
—Y entonces se presentará la policía?

Añade que, al desqualeamiento contribuirá la tirantez de relaciones que existe entre los diversos grupos de la mayoría, y que esto, unido á la intranquilidad de los republicanos y los carlistas, quizás acabe por dar al traste con el Gabinete Villaverde.

Mientras las oposiciones se entregan al deporte de los pesimismos, el Gobierno procura por todos los medios salir del *impasse* en que se encuentra, y anoche tomó ya consistencia en el salón de Conferencias el rumor de que se hizo eco nuestro correspondiente en la corte refrendada á que se presentará en el Congreso una proposición concediendo al Gobierno un *bill* de indemnidad para que rijan en 1904 los actuales presupuestos. Claro es que esto no será obstáculo para que se vaya á la sesión permanente en cuanto el Gobierno lo estime oportuno, y muy pronto será una duda cuando, según dicen los telegramas de la pasada noche, se encuentran ya en Madrid muchos diputados y senadores de la mayoría, á los que ha llamado el Gobierno para nutrir las votaciones.

La nota política de la noche la constituyó en Madrid el banquete con que los moretistas celebraron á su jefe y que se celebró en Lharly.

Asistieron 48 diputados y 22 senadores, y llegado el momento de los brindis, los inició el Sr. Moret, siguiéndole en el uso de la palabra los Sres. Aguilera, Celleruelo, conde de Romanones, Salvador (D. A.), barón de la Torre y Merino. Los telegramas dicen que D. Carlos Testor pronunció también un notable discurso y leyó un telegrama de los liberales valencianos reconociendo la jefatura del Sr. Moret, que fue muy aplaudido.

**Lapas municipales**  
**Ofices de un concejal electo**  
Estábamos en la víspera de elecciones y don Eustaquio hacía cálculos sobre su probable triunfo electoral.

Trescientos votos propios, más 19 del tabernero del 14 á cambio de una fuente junto á la taberna, más dos de la doncella del principal por colocarle al novio, son 321, más...  
La doméstica interrumpiéndole en su tarea.  
—Señorito, un joven pregunta por V.  
D. Eustaquio (aparte).—¿Hola! Algún electorero.—¿Que pase, que pase inmediatamente!

—Eso ya no es cuenta mía, sino vuestra—respondió lady Elena.  
—No debéis ignorar que el detener á una persona en una casa es muy difícil—indicó el reverendo.  
—Prenderán al niño en la calle ó en el pasaje.  
—En dónde?  
—En Hyde Park, por ejemplo, á donde lo llevarán la Sirena.  
—Tenéis respuesta para todo, lady—dijo el reverendo.  
Y en el mismo momento, y cuando éste la contemplaba admirado, oyóse un campanillazo y al mismo tiempo entró el clérigo que desempeñaba las funciones de secretario.  
—Ahí fuera están el magistrado de policía y sus secretarios—dijo.  
El reverendo volvió á su despacho, en el que estaba aguardando la Fanocho, presa de mil angustias.  
—Señora—la dijo,—ha llegado la hora de que hagais vuestra confesión completa y leal. Abrióse la puerta y dió paso al magistrado de policía.  
Sintió la exmadrina de párvulos que por la frente le corrían unas gotas de sudor frío y se le turbó la vista, pareciéndole que veía, á través de una niebla, cómo levantaban la hora delante de Newgate y al verdugo que la miraba y decía:  
—Ahora te toca á ti el turno.

El visitante, después del saludo y de divagar con timidez...  
—Pues... francamente, un servidor se sintiendo hace tiempo con su adorable hija. No me parece correcto que lo ignore V. por más tiempo y voy decidido á que me dé V. su mano...  
—¿Mi mano? La va V. á tener pronto y donde V. no espera como no desaparezca al momento de mi vista. ¡No estoy para tonterías! Además, mi hija tendrá tal vez dentro de poco mejores proposiciones. Con que, ¡á la calle! Y volviendo á sus cuentas.—Pues 321 votos, más...  
Otra vez la criada.  
—¿Preguntan por V. para...  
—Esas es el que esperaba. ¡Que entrel! (Meditando)—¡Oye! Cuando sea concejal no compres vino de la taberna del 14.  
—¿Se puede?  
(Interrumpiendo).—Pues no es.—¡Adelante, adelante! Cargado viene V. ¿Listas del distrito, eh?  
—No señor. Venia á ver si desea V. suscribirse al nuevo Diccionario Enciclopédico, ó al «Hijo de la rocha» ó al «Bandido generoso», una entrega semanal, 56 escasas...  
(D. Eustaquio, contentándose).—Pero... ¿dónde voto?  
—No señor.  
—¿Fuera de aquí al momento!  
Y el infeliz repartidor es lanzado aparatadamente.  
De pronto se *cuesta* sin permiso siquiera un vivo electoral.  
—¿El señor concejal?  
—¡Hola, amigo mío! V. es mi hombre y el que verdaderamente me saca...  
(Electorero).—Pues... sin duda alguna. Personas como V. hacen falta en el Municipio, y al efecto, si me da V. 20 duros para gastos preparatorios... ¡Lastima que un hombre de sus méritos necesite hacer tales dispendios! Pero, ¿qué hay que hacer sino amoldarse á los tiempos que corremos?  
—Naturalmente. Eso no vale la pena; tome V. Y voy á presentarle á mi familia.  
(D. Eustaquio, gritando).—¡Eduvigis! Ven, mujer, y los niños también. ¡Paquito! ¡Pepe! ¡Juanita! Venid aquí.  
Aparecen todos aborrazados.  
—Ésta es mi prole—dice D. Eustaquio.  
—Tanto gusto... Saludo á la digna esposa del nuevo representante del distrito, del ilustrado concejal don...  
(La esposa, emocionada).—Pero, ¿en efecto cree V. que será concejal?  
—Indudable.  
(Los niños, alternativamente).—¡Y tendremos agnecias á la puerta! Papá, ¿mandarás de los municipales? ¿Te saludarán también? ¿Podré echar chinitas al carbonero desde el balcón?  
Aquello es el dislocio. Los niños brincan, chillando desahogadoamente.  
—¡Viva papá! ¡Viva el rey de los municipales—gritan.  
Con un ¡viva el nuevo edil! se despide el visitante.  
Y por fin llegó el ansiado y temido día de elecciones.  
—¡Adios, Eustaquio mío!—dijo la esposa al salir éste de casa.—¡Que vuelvas vencedor! Y sobre todo, ¡que no se ría de mí la vecina de enfrente!

D. Eustaquio apenas pudo balbucear dos palabras de despedida y bajó los peldaños de la escalera mientras susurraban en sus oídos las voces de los chicos: «¡Mandarás de los municipales! ¡Podré echar chinitas al carbonero?». Llegó la noche y volvió á casa nuestro hombre cual César victorioso, radiante de júbilo, con la noticia de su triunfo. Durante la velada de la casa de D. Eustaquio fué una olla de grillos. Nadie pudo dormir aquella noche. ¡Eran felices!...  
Al siguiente día llenóse la casa de visitas. Aquello era una romería. Más no todos iban con la exclusiva idea de felicitarle. La mayoría, haciendo un templo, pero el idolo se negó á habitarlo mientras él viviese, y sir Arturo hizo testamento y se mató. En el testamento dejaba la casa á la Sirena y ésta tomó posesión de ella sin experimentar ningún remordamiento.  
En esa casa era en la que se hallaba la cortisana una mañana á las diez asomada á una ventanita del jardín respirando el aire libre y gozando de un rayo de sol, que al cabo había podido triunfar de la niebla.  
De vez en cuando se volvía y dirigía una mirada á un hombre que estaba durmiendo recostado en un sillón.  
Era el mayor Waterley que dormía con el traje en desorden y la barba y el cabello enmarañados. Dormía con un sueño pesado y profundo, resultado de una doble embriaguez producida por el opio y el vino.  
En un rincón del gabinete se veía aún una mesa con los restos de una cena.  
Y en el suelo, al lado del dormido mayor, el largo tubo de una pipa de opio.  
Tenía el mayor los labios caídos, la frente livida y sus miembros flojamente caídos, parecían otras tantas pruebas de que toda energía había desaparecido de aquel cuerpo robusto y bien constituido.  
De vez en cuando mirábase la Sirena, volviendo después á fijar sus miradas en la verja del jardín, que se veía entre los árboles.  
Parecía que estaba esperando á alguien, y en efecto, pose después se paró un coche.  
—¡Al fin!—murmuró.  
—Así verá que cumplí mi palabra y le encontraré durmiendo.  
Del coche se apeó una mujer elegantemente vestida, pero llevando de tal manera cubierto el rostro con el velo de encaje del sombrero, que era imposible verle.  
Su paso rápido revelaba, sin embargo, la juventud, y tal vez al hallarse allí el Hombre Gris reconociera en seguida á lady Elena Palmure.  
Era en efecto ésta, que volvía de casa del

reverendo Pedro Town, en donde todo se había realizado á medida de sus deseos.  
La Fanocho, medio por miedo y medio por codicia, pues la daban cuatro mil libras esterlinas á cambio de su traslado, ó sean cien mil francos en moneda francesa, declaró ante el magistrado que ella, en persona, había entregado el verdadero hijo del mayor Waterley á un hombre llamado Wilson para que fuese á arrojarlo al Támesis por el puente de Londres.  
Confesó, además, que había presentado al mayor un niño irlandés, condenado al «molino» y fgado de éste, y el magistrado hizo constar todo esto en un proceso verbal que la maestra de párvulos firmó.  
Por último, la admitieron á ésta una fianza de mil libras, que lady Elena depositó en el acto, y gracias á esa fianza pudo quedarse en casa del reverendo, en donde debía hallarse al abrigo de las represalias del Hombre Gris.  
Lady Elena se mostraba ardiente de su venganza antes de herir al Hombre Gris y de hacerle caer en una emboscada que había combinado con mucho talento, proponiéndose desvanecer sus más caras esperanzas. Antes de enviarle al cadalso quería que viese otra vez en el molino á aquel niño que era la esperanza de la Irlanda católica y oprimida.  
Después de retirarse el magistrado obligó al reverendo Pedro Town á que se pudiese en campaña.  
—Es necesario que obtengáis el concurso de un hombre seguro—le dijo—y que esté además investido con toda la confianza del jefe de policía, pues no hay que confiar el cuidado de esa prisión á un policeman vulgar.  
Y el reverendo se fué á Scotland Yard mientras que lady Elena se marchaba á Portland Palace para asegurarse de que el mayor estaba aún en poder de la Sirena y de que ésta había seguido al pie de la letra sus instrucciones.  
Entró en el gabinete y fué grande la satis-

facción que experimentó al ver dormido al mayor.  
Habiase levantado el velo y apareció á los ojos de la Sirena con toda su belleza altanera y resplandeciente.  
Y la Sirena, que hacía bajar la vista á los hombres más desahogados, inclinó la suya al suelo ante la joven patriota.  
La libertad había vuelto á ser esclava en presencia de lady Elena, que se sentó, quedando en pie su interlocutora.  
—¿Qué fué lo que pasó?—preguntó lady Elena.  
—Le traje aquí á las cuatro de la mañana.  
—Ya lo sé. Os vi salir de casa de las señoras Burton.  
—El mayor estaba ya medio loco y me juraba que era capaz de seguirme á todas partes. Cenamos y bebí como un lord de Escocia. Parecía que no se acordaba de nada; sin embargo, en los momentos en que empezaba á clarear el día tuvo un destello de lucidez.  
—¿Dios mío! ¿Qué pensará lady Waterley!—exclamó.  
—Entonces le enseñé la carta que me enviasteis diciéndole que se la habían llevado al club y que desde allí mandaron á mi casa.  
—Esa carta era de lady Waterley, que, desahogada al ver que no volvía su marido, se marchaba anunciando que iba á asistir á su padre en sus últimos momentos. La carta pareció despertarle un momento y sacarle del letargo que le embriaguezaba el prodijero.  
—Le cogí las dos manos y le dije:  
—Concededme una hora más; ya que vuestra esposa se marchó, ¿qué es lo que teméis ahora?  
—Comprendí que se estremecía bajo la influencia de mis miradas y al mismo tiempo llamé á Lucia mi doncella.  
—Esa se presentó con una pipa cargada de opio.  
—Tal vez habrías acabado por no hacer caso de mis seducciones, pero al ver la pipa con el opio se despertó de pronto su salvaje afición,

## La Banda Municipal

Próxima á inaugurarse en nuestra capital la Banda Municipal de Música, á título de curiosidad indicaremos algunos detalles sobre su organización y elementos que la caracterizan.  
En esta música, como en todas las populares, se significa el grado de cultura, mayor ó menor, en que se encuentran los pueblos que las crean.  
Demuéstralo el hecho de que en nuestra ciudad, considerándola digna de la ilustración que corresponde á la tercera capital de España, se han provisto las plazas de profesores mediante rigurosa oposición y diftelses ejercidos, resultando por dicha causa competísimos los profesores que la componen.  
Respecto á su organización, se han tenido en cuenta las modernas corrientes del arte musical, constituyéndose con arreglo á las plantillas de instrumentos de las Bandas alemanas adaptadas al diapason de las músicas españolas.  
Compónese, pues, de los siguientes instrumentos: Flautas, oboes, requintos, clarinetes, saxofones, fliscornos, trombas, trombones, bombardinos, corno, barítonos, cornetines, contrabajos de metal y de cuerdas, ombovenes y otros comunes y necesarios de menor importancia, formando un total de 61 profesores, incluyendo al director, y cuatro educandos.  
Los trajes, de forma elegante, bastante parecidos á los que usan los marineros, son de color azul turquí superior, y tanto en las solapas de las guerreras como en las gorras, ostentan, bordado en seda de colores y oro, el escudo de Valencia. Además, en su indumentaria figuran los guantes blancos y los distintivos de las diversas categorías, constituidos por galones de diferentes tamaños, según la importancia del cargo que desempeñan.  
Otra de las novedades que se han tenido en cuenta al constituir la Banda ha sido la referente á los atiles, que mediante un ingenioso y sencillo mecanismo quedan reducidos á muy pequeño tamaño, no excediendo su peso de tres cuartos de kilo, debido á la ligereza de los elementos de que se componen, que son el aluminio fundido con aleación de cobre. Estos atiles se han hecho con arreglo al modelo premiado en la Exposición de Chicago, y reciben el nombre de atil bayoneta. Su ventaja estriba en la facilidad con que pueden armarse y desarmarse, instalándose con prontitud en el punto que se desee. Los profesores de nuestra Banda municipal los llevarán sujetos al costado izquierdo.  
La bandera de la Banda, que es una reproducción de la antigua Señera de Valencia, está hábilmente bordada en sedas de oro y colores por unas pladosas religiosas de nuestra capital, y la corbata de la bandera será galantemente regalada por la Asociación de Profesores de orquesta.  
Esperamos, pues, que contando con tales elementos, así como con la pericia de los profesores de la Banda, la inauguración de ésta constituirá un acontecimiento artístico-musical en nuestra ciudad.

## Postal del día

**¡Aún celea!**  
Las últimas noticias de París acusan la nueva de que la cuestión Dreyfus resurge con caracteres alarmantes.  
Por lo visto tendremos otra vez divididos á nuestros vecinos por rencores que parecían apagados y que tan terribles son, pues en el imponente volcán de las pasiones políticas, cuando se traducen y mezclan cuestiones de religión, toman la consistencia y tesón de todas las luchas religiosas... ¡Mejor! á ver si de una vez triunfan sobre la mentira semitas los deslumbrantes destellos de la verdad...  
Sempronio Lira.

Noticias locales

Hemos recibido de algunos compañeros del inolvidable y distinguido joven estudiante de la facultad de Medicina de Valencia D. Juan Velasco Hernández la cantidad de diez y seis pesetas 75 céntimos, que con objeto de honrar su memoria las destinamos a obras de caridad. Cumpliendo el encargo de los donantes, las distribuiremos entre las familias necesitadas que habitan en las calles de la Corona, 10, entresuelo; Triador, 57, 2.º; Embañ, 14, 1.º; San Vicente, 245, 2.º; Pilar, 31, 2.º; Ensanz, 8, bajo; y Erollia, 8, 3.º, a dos pesetas cada una, y dos pesetas 75 céntimos para la de la calle del Angel, 7, bajo.

En nombre de los pobres socorridos damos las gracias a los donantes.

El frío retrasó este año su presentación, pero por lo visto quiere indemnizarnos de su tardanza. Anoche la temperatura al reflector fué de 12, y esta mañana, a las nueve, solo teníamos 4.º. Aunque el horizonte ha estado nuboso todo el día, el sol ha brillado algunas horas, pero así y todo, la temperatura media no ha excedido de 11 a 13.º. El barómetro marca 757 mm. y la brisa sopla del N. sobrado fresco.

Con la solemnidad propia de años anteriores se ha celebrado hoy en la parroquia de San Andrés la fiesta que anualmente dedica a su Patrona la Virgen de las Mercedes el gremio de maestros horneros de esta capital.

El altar en el que se venera la imagen de María bajo la advocación indicada, como asimismo el altar mayor y el resto del templo, ofrecen hermoso aspecto por la profusa iluminación.

Ha oficiado el Dr. D. José Juliá Sanfeliu, siendo cantada a gran orquesta una misa de D. Salvador Giner. El presbítero D. Enrique Sanchis ha ocupado la Sagrada Cátedra, demostrando en un elocuente sermón que la Virgen María es la verdadera Madre de las Mercedes y libertadora de los cautivos.

A tan gran solemnidad ha asistido extraordinario concurso de fieles, viéndose también muy concurrida la solemne reserva celebrada esta tarde como último día del jubileo de las Cuarenta-Horas en el indicado templo.

Como teníamos anunciado, anoche a las nueve se reunieron en el Ateneo Mercantil los patronos impresores asociados para ocuparse de la solución del conflicto, y a las diez y media mandaron un oficio a los huelguistas, ratificando el acuerdo tomado en sesión de 5 de noviembre último, en que se contestaba a las bases presentadas por los obreros en su circular de 29 de octubre, y que se reducían a la jornada de nueve horas, pagar dobles las horas en los domingos y aumentar el 25 por 100 en el trabajo extraordinario. Los obreros, que desearon entonces el ofrecimiento de los industriales, lo aceptaron anoche, y una comisión se trasladó al Ateneo para notificarlo a los patronos, pidiendo además que todos los operarios fueran respetados en sus puestos, afirmando así la armonía entre patronos y obreros. Los patronos accedieron a esta petición, dándose al propio tiempo por satisfechos con las explicaciones que dieron los comisionados respecto a algunos puntos de que fueron preguntados.

Los huelguistas han resuadado hoy el trabajo, y patronos y obreros han quedado satisfechos de la solución que se ha dado a la huelga.

El dignísimo señor presidente de esta Audiencia territorial, D. Mariano Laspra, ha dirigido atentos oficios al presidente de la Diputación provincial y Alcalde, poniendo de manifiesto el inminente estado de ruina de aquel edificio, pues en la mayoría de las dependencias se notan grietas, cada vez más evidentes, y no sería nada de extrañar que el día menos pensado hubiera un desplome, ocurriendo sensibles desgracias, que todavía se pueden evitar.

Los funcionarios que de ordinario concurren al tribunal ó sus dependencias por misión propia están justamente alarmados, habiéndose quejado al señor presidente de que se hallan expuestos a ser víctimas de un hundimiento, pues los pisos, como ya en cierta ocasión informaron los arquitectos provincial y municipal, no son lo suficiente sólidos para contener la aglomeración de público que concurre a diario a las Salas de Justicia.

Atendiendo todas estas razones, y a fin de evitar un posible siniestro, el señor presidente, con el celo y actividad que le distinguen, dirigió los mencionados oficios, haciendo constar además que de seguir las cosas en este estado y para garantizar la seguridad del público y de todo el que asiste a la Audiencia cumpliendo con su deber, se vería precisado a suspender los actos judiciales, lo cual creemos preferible a que se registren desgracias lamentables, que todos deploraríamos.

El Gobernador interino Sr. Blin ha recibido un telegrama del ministro fechado anoche, dictando que el Gobernador efectivo Sr. Sala saldrá de Madrid esta noche en el expreso. Por lo tanto llegará a Valencia mañana a las nueve.

**Licor Carmelitano** El más exquisito. Probado y os convenceréis.

En virtud de la nueva organización dada al partido tradicionalista en el antiguo reino de Valencia, se ha encargado de la jefatura regional del mismo el Sr. D. Manuel Polo Peyrolón.

Pasado mañana se verificarán en el Palacio Arzobispal exámenes extraordinarios para los que aspiran a recibir órdenes sagradas en las próximas temporadas.

Se ha ordenado al jefe de la Guardia municipal suspender el funcionamiento de una máquina de vapor en el Muelle de tierra, núm. 16.

Hoy se ha celebrado en el Ayuntamiento la subasta de las obras de reedificación y cubierta de la acoquia de San Jerónimo, adjudicándose el remate a D. Vicente Alibors por la cantidad de 50.250 pesetas.

El día 7 del actual se verificará el concurso para adquisición de pantalones con destino a la Guardia municipal y con arreglo a los pliegos de condiciones que obra en la Secretaría del Ayuntamiento.

El día 15 del presente mes se efectuará en el pabellón habilitado para cuadra de los caballos de la Guardia municipal montada, la adquisición de un caballo con destino a dicho cuerpo.

Le ha sido concedido título administrativo de 625 pesetas al maestro de Señera, D. Julián Sancho Escorial.

Pasado mañana comenzará la Comisión provincial a conocer en los recursos electorales presentados contra los escrutinios de Silla, Caxtán y Liria. En los días sucesivos continuarán las vistas de los demás recursos, quedando los de Valencia para los últimos días.

Los cuerpos de infantería se disponen a celebrar este año la fiesta de su Patrona la Purísima Concepción con la solemnidad de los anteriores, y al efecto los coronales de los regimientos de Mallorca, Guadalupe y Tetuán se han reunido, cambiando impresiones acerca de los festejos que, aunque oficialmente no se han hecho públicos, creemos serán: que el día 3 por la mañana se celebrará una misa en la parroquia castrens de Santo Domingo, a la que asistirá una compañía con bandera y músicas de cada cuerpo y comisiones y representaciones de las demás armas; que al día siguiente, en la misma Iglesia, se dirá una misa de difuntos por el eterno descanso del alma de los que han pertenecido a infantería, y que los jefes y oficiales se reunirán el día de la fiesta en banquetes parciales en diferentes fondas, y en los cuarteles se harán funciones teatrales, dándose asueto y ranchos extraordinarios a los soldados.

La Comisión provincial ha contestado al juzgado especial que no le es posible facilitar el acta de escrutinio de la sección 4.ª, porque se necesita para fallar los recursos entablados sobre las últimas elecciones municipales celebradas en la capital.

Un telegrama de Madrid dice que los diputados valencianos presentarán una enmienda al presupuesto de Agricultura pidiendo que se consignen 200.000 pesetas para las obras de defensa del Júcar.

En el juzgado del Mar han declarado esta mañana los Sres. Peris Mora y Serrano Clavero en las causas que se siguen en dicho juzgado sobre denuncias periodísticas.

Dijimos hace dos días que la Sociedad Valenciana de Electricidad había propuesto al Ayuntamiento el establecimiento del alumbrado eléctrico en toda la ciudad, y este ofrecimiento parecía indicar que las obras que dicha Sociedad estaba realizando en el Turia estaban terminadas. Así es en efecto, y la maquinaria necesaria se recibirá muy en breve del extranjero.

Merece grandes elogios la conducta observada por esta Sociedad desde sus comienzos. Sin darle importancia al asunto, sin apenas darle a conocer al público, ha realizado una de las obras más importantes de esta región y que ha de causar una revolución en nuestra industria, por cuanto traerá a la capital una energía eléctrica representada por más de 2.000 caballos de fuerza.

Para dar una ligera idea de la importancia de las obras realizadas, solo diremos que el canal mide tres y medio kilómetros, y de ellos dos y medio en túnel revestido de piedra sillera, obra completamente terminada que se necesita recorrer a pie para comprender su grandiosidad; la presa, que está situada junto al puente de hierro de Pedralva, también está terminada; es toda de sillera, y al adolecer de algún defecto es de exceso de solidez, y la fábrica se ha emplazado en el punto conocido por la *Pea*, en el término de Villamarçante.

La obra de la Propagación de la Fe celebrará mañana la fiesta de su Santo Patrono San Francisco Javier con una misa de Comunión a las ocho en la Iglesia del Corazón de Jesús, para la que hay concedidas muchas indulgencias, que son aplicables a las almas del Purgatorio. Y ya que de tan piadosa institución nos ocupamos, diremos que debiendo tener lugar el día 11 del corriente la junta general, se ruega a las señoras corresponsales y recaudadoras remitan las cantidades que obren en su poder a la tesorera doña Encarnación Núñez Robres, vinda de León.

Nos escribe nuestro corresponsal en Villarréal que se ha celebrado en aquella población la antigua y tradicional feria de Santa Catalina, especie de *porral* que se instala en la plaza de la Constitución desde la fundación de aquella villa (época de la Reconquista).

También nos comunica que va animándose el comercio de la naranja, a pesar de haber bajado su precio a dos duros, añadiendo que la cosecha no es grande este año.

En la Academia Médico-Escolar, el Sr. Wieden propuso en la sesión que celebró ayer el tema «Fenómenos mecánicos de la respiración». Hubo animada discusión, en la que intervinieron los Sres. Concejero, González Donoso, Espinosa y Pastor.

Aconsejamos el uso del Fosfo-Glicco-Kola lecitinado Doménech para curar con éxito seguro la neurastenia, debilidad cerebral y orgánica, inapetencia y anemia.

**Licor Carmelitano** Elixiriza en aroma con los licores extranjeros.

Se ha hecho cargo del juzgado de Instrucción de San Vicente el juez propietario señor Casado, pasando el Sr. Serrano Chassaling al municipal del mismo distrito.

Recordamos a los interesados que en el Ayuntamiento continúa abierto el pago de los arbitrios sobre faroles y rótulos, balcones, rejas y puertas y entradas de carruajes de lujo. Los dos primeros son para los gastos de la feria, cuyas facturas no podrán hacerse efectivas hasta que el impuesto esté satisfecho en su totalidad.

La Comisión provincial ha enviado a la Audiencia relación de los diputados letrados para el sorteo que tendrá lugar el 15 de los corrientes a fin de elegir los que han de formar parte del tribunal contencioso-administrativo que ha de actuar en 1904.

Noticias militares.—Por el Gobernador militar se ha pedido una relación a los jefes de los cuerpos de los individuos que se hallan con licencia ilimitada y los que de esta situación se han incorporado para completar las plantillas de los mismos.

—En la orden de la plaza se ha dado a conocer hoy al coronel de ingenieros D. Ramón de Ros Carcedo, el cual se ha hecho cargo de la Comandancia general.

—El teniente D. José Iturralde ha pedido real licencia para contraer matrimonio.

—Ha solicitado la vuelta al servicio activo el teniente D. Francisco Minguez Enriquez.

El señor Gobernador civil ha dispuesto que los inspectores de vigilancia presten sus servicios en los siguientes distritos: Mar, D. Fernando Blanco; San Vicente, D. Venancio Casado; Mercado, D. Juan Martínez; Serranos, D. José García Pineda; y Puerto, D. Julio Correa.

La respetable señora doña Josefa Rodríguez Tomás de Ferrer ha pasado hoy a mejor vida, sumiendo en el más amargo desconcielo a sus amantísimos esposos, hijos y demás familia. Era la señora de Ferrer modelo de todas las virtudes que hacen de la señora el ángel del hogar; y consagrada por entero al culto de los suyos, supo conquistarse la estimación y el respeto de cuantos con su amistad se honraron. Para el dolor que embarga a su viudo D. Andrés Ferrer, hijos y demás familia, no hay en lo humano lo posible; por ello, al unísono, hoy a su duelo, quedamos rogando a Dios les conceda resignación bastante para sobrellevar su acerba pena. En paz descanse el alma de la finada.

El Círculo Valenciano celebrará junta general ordinaria el día 6 de los corrientes, a las tres de la tarde, para la elección de la directiva que ha de actuar en el año próximo.

Al digno funcionario del juzgado municipal del distrito del Mar de esta ciudad D. Antonio Fayos Pulg le han sido sustraídas varias entradas generales para la función que se ha de celebrar mañana 3 de los corrientes a beneficio de los dependientes de la Administración de Justicia.

Las entradas sustraídas corresponden a los núms. 7 al 56 inclusive.

No cabe duda que la nueva revista para niños titulada *Azul y Rosa* era hasta necesaria para la expansión de la infancia. Prueba de ello es el éxito obtenido por el primer número, que quedó agotado tan pronto como se puso a la venta. Mañana se expandirá en todos los kioscos al precio de 10 céntimos ejemplar el segundo número, que es aun mejor que el primero, pues contiene cinco preciosos cuentos ilustrados, una hermosa página musical, historietas, crítica de *Azul y Rosa* hecha por niños, juegos infantiles y 600 regalos combinados con la Lotería Nacional, todo sumamente instructivo y moral. Es de suponer que correrá a la misma suerte que el anterior.

El orfeón valenciano *El Micalet* celebrará una amena velada teatral mañana por la noche a beneficio del aplaudido tenor cómico señor Corbi, cantándose las zarzuelas *Tío, yo no he sido*, *El bato* y *Una onza*, obras en las que tanto se distingue el beneficiado.

La directiva de la Sociedad de Ajustadores, Forjadores y ayudantes en hierro de Valencia nos ha remitido una carta, que la falta de espacio nos impide insertar, explicando el motivo que ha determinado el que se hayan declarado en huelga los operarios del taller de construcción de máquinas del Sr. Hércules. Según dicen los remitidos, el Sr. Hércules no cumplió los compromisos contraídos con un operario, al que mandó a trabajar fuera de Valencia.

Se nos ruega la inserción del siguiente aviso: «Se convoca a todos los individuos que forman el comité municipal federalista y a los que componen los comités de distrito, a una reunión que tendrá lugar mañana a las nueve de la noche en el Casino Republicano de la calle de Calatrava, para tratar asuntos de gran interés para el partido.—El secretario, M. David.»

El tren-correo de Madrid ha llegado con cerca de una hora de retraso como de costumbre. En el ascendente de dicha línea ha marchado a Alicante para asuntos profesionales el abogado D. Juan Barral.

Recomendamos a las personas de buen gusto y esquisito paladar visiten el café Orsano, Chofrens, 6, para saborear el riquísimo café que en el mismo se sirve, pues todas cuantas personas lo prueban, admiran y elogian su gran calidad.

La comisión municipal de Instrucción pública, que se ha reunido hoy, en vista de los muchos asuntos que han de resolverse en la misma, ha aplazado la continuación de dicha sesión hasta mañana a las cuatro de la tarde.

Mañana, a las tres y media de la tarde, se celebrará en el Colegio de San José, que dirigen los padres jesuitas, un acto de Historia Literaria en la promulgación de dignidades. Después de una disertación preliminar se interpretará una fantasía de *Aida*, y los alumnos se ocuparán de diversos puntos de historia de la literatura española; se recitarán poesías, y hecha la proklamación de dignidades y entrega de diplomas, se ejecutarán diversas composiciones musicales.

El Dr. Martí Pastor, especialista en enfermedades de la mujer y partos, ha trasladado la hora de consulta de 3 a 5 de la tarde. Calle de la Paz, A. F.

El Jurado de Sagunto se ha reunido hoy en la sección primera de la Audiencia para entender en la causa seguida contra Vicente Pérez Ros, a quien el fiscal acusa de un delito de asesinato. La defensa está confiada al letrado D. Vicente Dusdale.

En la sesión de hoy se ha practicado parte de la prueba testifical, suspendiéndose el juicio para continuarlo mañana.

—En la sesión segunda se ha visto una causa sobre hurto, incoada por el juzgado de Alcaira contra Z. H. M., que ha sido defendido por el Sr. González Donoso.

Los alumnos de la Escuela oficial de Artes e Industrias han publicado un razonado escrito, haciendo un llamamiento a las personas amantes de la cultura y del trabajo, en demanda de apoyo moral y material para auxilias en su propósito de visitar la Exposición de Bellas Artes e Industrias que se celebrará en Madrid en el mes de mayo. Como el propósito de estos laboriosos hijos del trabajo es noble y levantado, abrigamos la seguridad de que encontrarán el apoyo que solicitan.

Trajes de americana para jovencitos, desde 10 a 50 pesetas. Grandes Almacenes «El Aguila», calle de la Paz.

**Licor Carmelitano** Tónico por excelencia del sistema nervioso.

En la Caja de la Diputación se han recaudado hoy las siguientes cantidades por contingente del Ayuntamiento de Real de Gandía, 471.88 pesetas; Almuñeca, 1.945.78; Llosa de Ranes, 694.18; Carlet, 2.419.50; Masalfasar, 379; el mismo por atrasos, 62.80; Catarroja, 1.000; Chella, 890; Paterna, 1.307.82; Ayora, 500; Benitredrá, 119.57; Benipolcar, 176.75; y Chera, 1001.

**La Soledad**  
Embalsamamientos y traslado de cadáveres, FERETROS de todas clases, hábitos de total las órdenes, COCHES FUNEBRES propiedad de esta EMPRESA. Servicio permanente.  
**AVELLANAS, 20**  
Teléfono núm. 518

**TERNERA Ó NOVILLO**  
En la calle de la Purísima, 6, se vende sin hueso a 2 ptas. kilo; sin hueso de pierna, a 3.40 ptas. kilo, y en la calle de Comedias, esquina calle de la Paz, a 2 ptas. sin hueso, y de pierna sin hueso, a 3.20.

**Corsetería Modernista**  
Sucursal de Paris  
**Mar, 50, Valencia**  
Legítimos modelos de Paris  
Últimas creaciones de la moda

En la parroquia de San Martín y su filial de Santa Catalina se han recaudado para el Pan de San Antonio desde el 21 al 28 de noviembre 116.93 pesetas, habiéndose repartido a varios conventos y asilos 900 libras de pan.

Por real orden ha sido declarado en situación de excedente, a su instancia, D. Mariano González Salvador, director médico de la estación Sanitaria del puerto de Gandía.

Se obtiene inmediatamente abundante, lustroso y ondulado cabello, usando el *Petróleo Samson*.

En el favorecido trinquete de Pelayo se jugará mañana, a las tres y cuarto, un grande y variado partido a 50 tantos y a escalera por el sistema de rayas, entre los afamados pelotaris Magne, Nel y Bata (rojos), contra Churruet, Chiques de Simat y Font (azules). A tan gran partido la entrada costará 15 céntimos.

Prezcosos globos que regala «El Aguila» a los niños de los compradores que mañana jueves por la tarde visiten sus Almacenes.

Abundante surtido en trajes hechos para caballero, desde 17.50 a 90 pesetas. Grandes Almacenes «El Aguila», calle de la Paz.

Los glicero-fosfatos granulados preparados con productos purísimos y de resultados clínicos indiscutibles, se venden en la farmacia del Dr. Castell, San Vicente, 177, esquina a la calle de las Almas.

*Nues de Kola-Coca* se denomina un nuevo producto que ofrece la importante casa Apariel Sanz y Ortiz, de Ayelo Malferit.

El referido licor, porque licor es y de los más esquisitos que se conocen, ofrece una doble virtud: la del gusto y la de la higiene.

Médicos ilustrados han puesto de relieve las magníficas cualidades que se contienen en los preparados de *Nues de Kola y Hojas de Coca* del Perú. Inspirándose en estos dictámenes respetables, los Sres. Apariel Sanz y Ortiz han acometido la empresa de elaborar un legítimo *Licor Nues de Kola-Coca*, y grato es reconocer que lo han conseguido.

Buena prueba de ello es el informe que ha emitido el Instituto Médico Valenciano por medio de los ilustrados Dres. Peset, Guillén y Trigo, reconociendo las insuperables ventajas que como medicamento posee el nuevo producto.

Este, que como bebida alcohólica es completamente inofensiva para el organismo, ejerce en cambio una evidente acción tónica, obteniéndose con su uso grandes resultados en las afecciones del corazón ó hidropesías.

Prueba el público el nuevo licor *Nues de Kola-Coca*, de Apariel Sanz y Ortiz, de Ayelo, y estamos seguros que elogiará con nosotros a dichos fabricantes, que tan alta han puesto la fama de su importante fabricación.

En la sombrerería para señoras de A. Ciemot se han recibido los modelos propios de la temporada; a la vez que lo participa a su clientela, les ofrece su nuevo domicilio, Colón, 54, principal.

**Licor Carmelitano** El mejor digestivo que se conoce.

Curación segura del estreñimiento por las Píldoras de Vida del Dr. Ross. Dolores de cabeza, náuseas, enfermedades del hígado, la bilis, etc.; todos estos males desaparecen después de tomar este eficaz remedio unos cuantos días.

Una buena noticia hemos de comunicar a aquellos de nuestros lectores que necesitando adquirir muebles no les convenga verificar un pago total en el acto. El dueño del acreditado almacén titulado «La Amuebladora», Bajada de San Francisco, núm. 27, ha acordado en favor del público acceder a la venta a plazos sin alterar por ello lo más mínimo sus precios. Véase anuado en cuarta plana.

Guantes cesido inglés para caballero, colores surtidos, desde 3 pesetas. Grandes Almacenes «El Aguila», calle de la Paz.

Sin temor a equivocarnos, recomendamos al que quiera vestir a la última moda el deber de visitar «El Escudo de Valencia», Paz, 3, cuyo establecimiento es de los mejores surtidos, y el cual no escasea medios para obtener las últimas creaciones de la moda, y esto, unido al elegante corte y confección, hace que sea el preferido por todo el que se precie de vestir bien; estando los talleres bajo la dirección del reputado maestro sastre D. Luis Agui.

Los buenos Chocolates de perfecta elaboración se expenden en la acreditada fábrica La Colonial Valenciana, de Pons, Angeles, 8.

**Licor Carmelitano** Regenerador de fuerzas en la convalescencia.

**Interesante**  
El Elixir Estomacal de Saiz de Carlos es de éxito seguro en las diarreas de los niños en todas sus edades.

**Crónica religiosa**

Cultos para mañana: En Santo Domingo continuará el novenario en honor de la Inmaculada Concepción. Comenzará éste a las diez y media de la mañana con exposición, ejercicio del novenario, plática por D. Juan Bautista Pérez, misa rosada con letillas y gosos de la Purísima.

—En Santo Tomás, a las cinco de la tarde continuará el novenario a la Inmaculada Concepción, predicando el Dr. D. Antonio Marín.

—En el pasadizo de San Juan del Hospital, día octavo de novenario al Santísimo Cristo de las Penas y en sufragio de las almas benditas del Purgatorio.

—En la Compañía, a las cinco y media de la tarde continuarán los ejercicios espirituales que para solo hombres celebran las Compañías de San Vicente de Paul, Asociación de Católicos y Círculo Católico obrero de San Vicente Ferrer, con Rosario, meditación y pláticas, dirigidos por los PP. de la Compañía de Jesús.

—En el Patriarca, a las nueve y cuarto misa solemne con exposición, ofrecimiento de ramos, horas canónicas y reserva. Por la tarde, a las dos y media, exposición, visperas y completas con música y reserva.

—En los conventos de la Encarnación, Corpus-Christi, Santa Ursula y Zaida, a las tres y media de la tarde hora a Jesús Sacramentado con estación, Rosario, meditaciones, cánticos y reserva.

—En el Salvador, a las diez misa mayor con exposición y música.

—La Asociación del Corazón agonizante de Jesús y Compasivo de María, establecida en la parroquia de San Esteban, celebrará a las cuatro de la tarde solemne ejercicio con exposición de S. D. M., para el que está encargado del sermón el elocuente orador D. Vicente Matias Noguera.

En la misma Iglesia continuará el novenario a la Inmaculada a las cinco y media de la tarde. Los sermones están a cargo del reverendo P. Rafael Tomás y Rvdo. P. Laureano de Masamagrell.

**Sucesos**  
**Accidentes**

En las casas de Socorro se han registrado hoy los siguientes: Serranos.—Vicente Lluich Balansa, de 16 años, de varias escoriaciones en la mano derecha; Vicente Alemany Alemany, de 25 años, de una herida contusa en la mano derecha; Vicente Muñoz Pascual, de 33 años, de una herida incisa en la mano izquierda, y Casimiro Rodenas Vicente, de 22 años, de una herida contusa en la nariz.

Glorieta.—Federico Llaocer Iborra, de una puntura en la mano derecha; Antonio Cabrera, de una contusión en la mano izquierda; Carmen Rosich Zafra, de una herida en la nariz; Enrique Corbera Martínez, de una herida en la mano izquierda; Miguel Requeti López, de varias heridas en la mano izquierda; Josefa García García, de contusiones en la mano derecha, y Enrique Clemente Alexandre, de una fuerte contusión en el pie izquierdo.

Ruzafa.—Juan Sanchis Bosch, de 45 años, de una herida contusa en la cabeza.

**Fábrica de Torcidos de algodón**  
especiales para medias  
Los algodones de esta Fábrica, de un negro indestructible y colores sólidos, son los mejores para agujeros de punto y los únicos que conservan las máquinas en su primitivo estado.  
**Descalzo y Villena, Llop, 8 y 10**  
Travesía plaza San Francisco a la calle San Vicente

**VALENCIA**

**Pomada** antisarna  
MIQUEL  
que en tres fricciones cura radicalmente la sarna (vulgo reña), sin producir escozor ni despedir olor desagradable, garantizando su resultado.  
De venta en las farmacias de los Sres. Andrés Fabá, San Vicente, 17; Dr. Quesada, Barcas, 4; Dr. Costa, San Vicente, 18; y al por mayor en la droguería de E. Abascal y Compañía, plaza del Mercado, 2, y en casa del autor, en Torrente, plaza Mayor, 25 farmacia.

# LECHE DE CABRA

recomendada para enfermos y niños por su inmejorable calidad, pues el ganado no está estabulado, sino todo el día pastando en el monte.

Expendedurías: Pascual y Genís, 5, confitería, y p. de la Reina, Refrescos Herranz. Botella, 25 cént.



**La señora Doña Emilia Frieria Nuñez de Prado DE SANTOMA**  
falleció el día 28 de noviembre último  
R. I. P.

Se desconsolado esposo D. César Santomá; sus hijos D. César, D. Ricardo, D. Luis, doña María de la Concepción y doña Emilia; sus hermanas políticas doña Sabina y doña Anita Santomá; sus sobrinas doña Luisa Santomá y doña Josefina Nuñez de Prado y de más parientes, suplican a sus amigos que se sirvan encomendar a Dios y asistir a su funeral, que se celebrará mañana, jueves, a las diez de la mañana, en la parroquia de San Bartolomé.

En el día y a las once y media de la tarde, se rezará el Santo Rosario a la intención de la Rueda en la capilla del Santo Sepulcro de dicha iglesia.

El Emme y Vvmo. señor Cardenal-Arceobispo de Valencia ha concedido 100 días de indulgencia a los que asistan a dichos actos.

**Sección religiosa**

**SANTOS DE MAÑANA.**—San Francisco Javier y San Mauro, mártir.

**COLEGIATA DE SAN NICOLÁS.**—Madrugada principio en la Colegiata de San Nicolás Obispo; se desconsolado esposo D. César Santomá; sus hijos D. César, D. Ricardo, D. Luis, doña María de la Concepción y doña Emilia; sus hermanas políticas doña Sabina y doña Anita Santomá; sus sobrinas doña Luisa Santomá y doña Josefina Nuñez de Prado y de más parientes, suplican a sus amigos que se sirvan encomendar a Dios y asistir a su funeral, que se celebrará mañana, jueves, a las diez de la mañana, en la parroquia de San Bartolomé.

**ADORACION NOCTURNA.**—Santa Bárbara.—Corrección de la noche.

**SANTA MARIA.**—Nuestra Señora del País, en la Catedral.

**Sección de espectáculos**

**FUNCIONES PARA HOY**

**TEATRO DE LA PRINCESA.**—Muriueta.—A las 9.

**TEATRO BUZAFÁ.**—Repetición del beneficio de la Srta. Ramón.—El Terrible Pérez.—Los dineros del sacristán.—Romana de la Forra II destino.—El baile de Luis Alonso.—A las 9.

**TEATRO APOLO.**—Emilia Zola ó el Poder del gobierno.—A las 9.

**FUNCIONES PARA MAÑANA**

**TEATRO DE LA PRINCESA.**—Beneficio de doña Amparo Guillén.—La campana de la Almodaina.—Los niños y González.—A las 9.

**TEATRO BUZAFÁ.**—El señor Jaquín.—Al teque de Angélica (astrón).—Los dineros del sacristán.—A las 9.

**TEATRO APOLO.**—Emilia Zola ó el poder del gobierno.—A las 9.

**ALON NOVEDADES.**—Cinematógrafo, incendio en Londres.—El popular Maravilla.—Flores.—León García.—La bella Elena.—A las 7.

**Avisos de Corporaciones**

**Compañía de los caminos de hierro del Norte de España**

El Consejo de Administración de esta Compañía ha acordado que el día 17 y siguientes del próximo mes de diciembre, a las doce, se verifiquen los sorteos de las siguientes obligaciones que deben amortizarse, y cuyo reembolso corresponde al vencimiento de 1.º de enero de 1904.

1.º Obligaciones de la línea de Villalba a Argovia.

2.º Obligaciones especiales.

3.º Obligaciones de la línea de Zaragoza a Barcelona, pertenecientes al segundo semestre de 1903.

11 del 5 por 100, 635 del 6 por 100, 69 del 3 por 100 serie A, y 69 del 3 por 100 serie B.

4.º Obligaciones de la línea de Zaragoza a Pamplona, pertenecientes al segundo semestre de 1903.

275 antiguas ó no canjeadas.

5.º Obligaciones de las líneas de Almansa a Valencia y Tarragona:

260 de la serie primera, 290 de la serie A, 290 de la serie B, 290 de la serie C, 290 de la serie D, y 534 especiales 5 por 100.

6.º Obligaciones de la línea de San Juan de los Baños:

71 de la serie A y 240 de la serie B.

Lo que se hace saber para conocimiento de los portadores de esta clase de obligaciones que si desean concurrir a los sorteos, que serán públicos y tendrán lugar en los días señalados en esta corte, en las oficinas del Consejo de Administración de la Compañía, Paseo de Recoletos, 17.

Madrid 25 de noviembre de 1903.—El secretario del Consejo, Pedro Méndez de Vigo.

1180—X

**ULTIMA HORA**

Telegramas de la noche y madrugada:

Madrid 1.º.—Ha fallecido el Gobernador civil de Córdoba.

—El ministro de Marina, Sr. Cobian, sigue molesto por los dolores que le produce la inflamación de la pierna.

—En Cieza (Murcia) se ha hecho una imponente manifestación de 3.000 personas, pidiendo justicia para los asesinatos de José Pineda, la joven viuda Piedad Ortega y el niño Pascual, de tres años, hijo de aquella. El móvil del crimen fue el robo. El Gobernador de Murcia se trasladó a Cieza para evitar desórdenes, prometiendo que el rigor de la justicia caerá sobre los criminales.

—Comunicación de Don Benito que en el juicio por Jurados que se está celebrando estos días en aquella ciudad, han sido condenados: García de Paredes y Castañón, a dos penas de muerte cada uno y seis años por tentativa de violación, y el sereno Cidoncha, a diez años por cada homicidio y seis años por tentativa de violación. También se les ha condenado a pagar una indemnización mancomunada de 12.000 pesetas.

García de Paredes se hallaba muy abatido; Castañón protestó, y dijo que no le gustaba la pena, pues ya respaldaría la verdad. Cidoncha manifestó contento por haberse salvado del naufragio, pero negó a firmar. Al salir el acusado privado los grupos le ovacionaron en las calles. En cambio, al partir el tren-coche que conducía al Sr. Muñoz Rivero a Madrid, se le hizo una manifestación de desagrado.

—De París telegrafían que la Academia de Medicina ha emitido informe desfavorable acerca del nuevo antituberculoso del Dr. Marc-moré. De siete enfermos que había en tratamiento han muerto cuatro. El invento considerase fracasado.

**AGENCIA HENCHETA**  
Conferencias telefónicas  
Madrid 2, 16-15  
En Palacio

El general de Marina Sr. Matia ha cumplimentado hoy el rey.

**Consejo suspendido**

Se ha aplazado para mañana el Consejo que debían celebrar hoy los ministros.

**Colegio Notarial de Valencia.**—La clasificación de la contribución industrial del presente año de 1904 estará de manifiesto en la Secretaría del mismo los días 2, 3, 4, 5 y 6 del actual, en cuyo último día y diez y siete horas tendrá lugar en el repetido Colegio la junta de agravios.

Valencia 1.º de diciembre de 1903.—Los síndicos: Alejo Caravaen.—Francisco Barado.

**Junta de gobierno de la Acequia Real del Júcar.**—Acordado por la junta de mi presidencia la rectificación del curso de la acequia en un trayecto de 1.000 metros próximamente, se hace público para los que quieran tomar parte en la subasta que el día 4 de diciembre actual, de once a doce de la mañana, se admitirán proposiciones en las oficinas de la Compañía, calle de Pascual y Genís, 23, principal, donde se encontrará de manifiesto, a contar desde hoy, el pliego de condiciones a que ha de sujetarse la contrata.

Valencia 2 de diciembre de 1903.—El presidente, José Huguet.

**Cobian**

Aunque mejorado de su lesión, todavía no sale de casa el Sr. Cobian.

**Firma de Guerra**

Hoy ha despachado con el rey el ministro de la Guerra, habiendo puesto a la firma de S. M. los siguientes decretos:

Sanccionando la ley de fuerzas permanentes del Ejército para 1904.

Concediendo la gran cruz del Mérito Militar al general de brigada D. Aristides Golcochias.

Haciendo merced del hábito de Santiago a D. José Messia Mareo.

**El Imparcial**

Inserta un largo artículo de Mariano de Cavia, dedicado al centenario del Quijote. Se asocia a la idea expuesta hace unos días en el mismo periódico por Dionisio Pérez y expone algunos proyectos que podrían realizarse en 1905.

**El Liberal**

Califica de amenazas risibles las de La Epoca de anoche, que dice que en la sesión permanente basta para aprobar los presupuestos.

«Hacen bien los republicanos en paratir en su campaña.

Desengañese el gobierno; el mayor obstáculo está en él mismo.»

**El País**

Se ocupa de los Sres. Moret y Canalejas.

«Los dos—dice—fueron discípulos de Ruiz Zorrilla.

Nosotros queremos más a Canalejas.

El Sr. Moret ha hecho mucho contra nosotros.»

**El Globo**

Dice que el país y la monarquía necesitan gobiernos con autoridad y partidarios de fe. España necesita paz para salvarse.

**Aclaración**

El marqués de la Vega de Armijo, aclarando el concepto que le atribuyó el Sr. Moret, ha manifestado:

«Solo dije que ese programa puede suscribirlo cualquier liberal democrata.»

**Amago de incendio**

Anoche a última hora, hallándose varios amigos de tertulia en el domicilio del Sr. Romero Robledo, fueron sorprendidos por las voces que daban los criados en la antecámara.

Audieron y vieron que se había prendido fuego a la chimenea.

El incendio fué sofocado en el acto.

**Los príncipes de Asturias**

San Sebastián.—En el subexpreso pasaron en dirección de Madrid los príncipes de Asturias.

**Barcelona 2, 17-10**

**El tiempo**

Hace un frío intenso.

El cielo hallase nuboso.

**Desistimiento**

Dícese que se ha desistido de nombrar la comisión de concejales que auxilia al Alcalde y secretario que se hallan en Madrid.

Entienden que con ellos basta, tanto más cuanto que cuentan con el apoyo de los señores y los diputados.

**Atropello**

El tren de Badalona arrolló a un hombre, matándole.

**El juego**

El Gobernador ha llamado a los presidentes de los círculos, prohibiendo terminantemente que juegue en ellos.

**Madrid 2, 18-15**

**Cobian**

En el correo se han hecho hoy operaciones a los tipos siguientes:

4 por 100 interior, 77 55.

Francos, 33'80.

Libras, 33'68.

Obligaciones del empréstito, 96'85.

**La fórmula**

La fórmula de que ayer habló a Vds. para dejar a salvo la responsabilidad del Gobierno en el caso de que no se aprueben los presupuestos antes de 1.º de enero, ha quedado ultimada en la entrevista que ha celebrado esta mañana el Sr. Villaverde con el rey.

Consiste en autorizar al Gobierno para que cobre y pague en 1.º de enero, interin se aprueben los presupuestos.

Al regresar de Palacio el Sr. Villaverde, ha conferenciado con el Sr. Romero Robledo.

La proposición de ley será presentada mañana al Congreso.

Seguidamente se elegirá la comisión correspondiente y el viernes emitirá dictamen.

El sábado comenzará a discutirse previa la aprobación del Gobierno, ampliándose la sesión todo lo que sea preciso para que se aprueben, y llegando a la sesión permanente si fuera necesario.

Una vez aprobada en el Congreso, será remitida al Senado con carácter urgente y sometida inmediatamente a la sanción del rey.

Una vez obtenida esta autorización, el Gobierno ya no tendrá prisa en aprobar los presupuestos, y dicen los que presumen de bien enterados, que quizá el Gobierno aplase su discusión para prorrogar la vida ministerial, alejando los peligros de una crisis.

Este asunto de la fórmula, cuya proposición, como dije ayer, la presentará el Sr. Domínguez Pascual, ha sido el tema del día.

El Sr. Urzáiz encuentra la proposición anti-constitucional.

«Cree que no apremia tanto el tiempo para llegar a ese extremo.

Entiende además que siguiéndose esta conducta no habría necesidad de que se aprueben los presupuestos.

**Lázaro**

Esta noche regresa a Valencia el senador Sr. Lázaro.

**LAS CORTES**  
Madrid 2.

**Congreso**  
Sesión de la mañana

Comienza la sesión a las 9'35, bajo la presidencia del Sr. Romero Robledo.

El Sr. Blasco Ibañeta escita al ministro de la Gobernación a que se entere del apaleamiento de que ha sido objeto un periodista de Gandia por parte del Alcalde.

«Es seguro—dice—que el Alcalde nada le habrá dicho de este suceso.»

Le contesta el Sr. García Añiz.

Orden del día.

Se discuten los créditos de Marina.

El Sr. Omsa hace algunas observaciones.

Le contesta el Sr. Figueras, coincidiendo en que debe restringirse la extensión de los créditos.

Se aprueban varios proyectos.

**Debate político.**

El Sr. Villaverde declara que es un deber en el Gobierno hacer constar su neutralidad ante las divisiones de los liberales.

Entiende que se necesitan partidos fuertes y vigorosos.

Saluda a los liberales, que representan fuerzas importantes con soluciones para lo porvenir.

Agradece las frases que le dirigió ayer el Sr. Moret.

Cree que los monteristas harán también justicia a su proyecto sobre saneamiento de la moneda.

El Sr. Canalejas: Conste nuestra enérgica protesta si queréis que se discuta con apremio sobre el proyecto de dejar legalizada la situación económica.

Declara el Sr. Villaverde que también es partidario de una discusión ampliada.

El Sr. Nocedal comienza diciendo:

«¿Hay partido liberal?»

Por ahí se dice que hay dos.

Hay que saber si el Sr. Moret queda de oposición al ministerio.

Se debe averiguar la situación del Sr. Canalejas, el cual parece destinado a ser un pájaro vagando en los aires ó palustero en dorada jaula.

La lucha de los liberales se parece a un pugilato anticlerical.

Habéis quitado la bandera al Sr. Salmerón.

Aplauda la retirada del Sr. Silvela.

«Si otros añaden—dice—le hubieren imitado; acaso sería posible la regeneración de España. Merecerían bien de la patria si todos los fracasados se retirasen.

«¿Qué implacable estuvo el Sr. Romero Robledo elogiando la retirada del Sr. Silvela?»

Elogia luego irónicamente a cada uno de los ministros.

Alude a la crisis de marzo y junio.

«¿Por qué se rompió la conjunción?—pregunta.»

«Renunció el Sr. Maura a su revoivoutin desordenado y a su proyecto de defensa nacional?»

El Sr. Maura: No he renunciado a nada.

El Sr. Villaverde: Cree haber hecho más que nadie con el Sr. Silvela, como ahora seguirá haciéndolo con el Sr. Maura.

Alude al Sr. Nocedal a la Corona.

El Sr. Romero Robledo: Los actos de la Corona no pueden discutirse aquí.

Solo los de los ministros responsables.

El Sr. Nocedal: Eso quiero, que haya ministros que respondan.

Todos saben que el Sr. Maura salió del Gobierno por haber perdido las elecciones.

El Sr. Villaverde: Los Sres. Silvela y Maura han dado ya leales explicaciones de las causas de la crisis.

Replica el Sr. Nocedal.

(Incidente. Campanillazos.)

Se ocupa el Sr. Nocedal de las pasadas elecciones.

Declara que el fracaso del Gobierno es evidente.

Censura a los republicanos, que uada hacen por atraerse las clases neutras.

«Si es hecho—añade—propagar la República, por qué no lo es la Doctrina cristiana?»

«¿Por qué se prohibe a los catalanistas lo que se consiente a los republicanos?»

Los errores de los partidos han hecho que nadie tenga fe en ellos.

Se preocupan del bienestar de los cuerpos, pero dejan abandonadas las almas.»

Defiende las Asociaciones religiosas, que las quieren la mayoría de los españoles.

Recuerda los servicios que han prestado a la patria.

«Los partidos modernos—continúa—nos han llenado de libertades, pero hemos perdido las colonias.»

Termina dirigiéndose a la masa neutra.

«Es necesario—dice—unirse para defender los principios contrarios a los que nos han conducido al fracaso.

«Aunérense de que son españoles y que deben llevar en una mano el Rosario y en la otra la defensa.»

El Sr. Villaverde niega que el Gobierno haya dejado indefensas a la patria y a la monarquía.

Declara que se hace responsable en absoluto de los actos de la Corona.

El Sr. García Añiz se felicita de que el señor Nocedal haya reconocido que el viaje del rey fué un éxito.

Esto demuestra que la monarquía se halla arraigada en España.

Declara que los actos de las crisis de marzo y junio fueron correctos y nada tuvieron de secretos ni orientales.

Añade que las censuras que todos dirigen al partido son la mejor prueba de cuanto lleva dicho.

Califica de falsedad que el rey haya infringido sus deberes constitucionales.

Añade que no comprende la obstrucción de los republicanos.

El duque de Bivona pronuncia algunas frases para dimitir la secretaría del Congreso.

Dice que se ve precisado a ello por las divisiones de los liberales y por no pertenecer a ninguno de los dos grupos, por más que continúe siendo liberal.

Ruega a la mesa que no tome esto como una deserción ante el trabajo que supone la situación anómala por que atraviesa la Cámara. (Aplausos.)

El Sr. Romero Robledo ruega al duque que aplase este asunto para resolverlo más adelante.

El duque de Bivona insiste.

Los Sres. Salmerón, Canalejas y Gil Robles piden la palabra.)

El Sr. Salmerón propone que por aclamación no se admita esta dimisión.

El Sr. Romero Robledo asiente.

Por aclamación no se le admite.

(Aplausos. El duque de Bivona es muy felicitado.)

El Sr. Nocedal aplaza su reedificación para mañana.

Se suspende la sesión.

**Sesión de la tarde**

Se reanuda a las tres y cuarto bajo la presidencia del Sr. Aparicio.

Regular concurrencia.

En el banco aun el Sr. González Besada.

Siguen las votaciones nominales al capítulo III del presupuesto de Hacienda.

Se desechan varias enmiendas al cap. IV.

El Sr. Ascarate combate la totalidad.

La contesta el Sr. González Besada.

Se aprueban algunos artículos.

**Senado**

Preside el general Asótraga. Desanimación.

Se aprueba una carretera de Jadraque a Almedrones.

Se retorne la Cámara en secciones.

Se da cuenta del resultado y se levanta la sesión.

**Madrid 2, 19-15.**

**Los príncipes de Asturias**

Llegaron en el subexpreso esta tarde los príncipes de Asturias.

Les esperaron en la estación el rey, la reina, las infantas doña María, Teresa y doña Isabel, el presidente del Consejo y el ministro de la Guerra, el alto personal de Palacio, el Nuncio de Su Santidad, el marqués del Vadillo y otras distinguidas personalidades.

El Gobernador civil de Madrid Sr. Laclavina venia acompañando a S. A. desde la estación de Villalba.

**La comisión de Presupuestos**

La comisión de Presupuestos del Congreso se ha reunido esta tarde para examinar el proyecto de ley de saneamiento de la moneda.

Ha informado ante ella el Sr. Villaverde, el cual ha expuesto su criterio de que la comisión no debía entrar en el fondo del proyecto, limitándose a examinar los extremos que afectaban los gastos.

Después de deliberar, D. Eugenio Silvela ha propuesto designar una ponencia con la fórmula de que la comisión se dá por enterada.

Antes de dictar resolución definitiva, la comisión oirá nuevamente al Sr. Villaverde y a los jefes de las minorías.

**Sobre la fórmula**

El Sr. González Besada nos ha dicho que la fórmula a que antes hice referencia es la siguiente:

«Se autoriza al Gobierno para que aplique los dictámenes de los nuevos presupuestos ya aprobados y los que hoy rigen en aquellas secciones pendientes todavía de aprobación con las modificaciones a que luego haya lugar.»

Muchos califican esta solución de golpe de Estado.

El Sr. Villaverde se expresaba esta tarde contra ella con mucha energía.

Decía que el ayudaría a los que no paguen en virtud de esta fórmula.

Esto se considera como signo de que la minoría democrática está en contra de la fórmula, y que este será el primer acto de oposición contra el Gobierno del nuevo partido.

El Sr. Villaverde retiraba veias esta tarde, asegurando que él no sabía nada de la indicada fórmula.

Por el contrario, el Sr. González Besada aseguraba que la fórmula estaba ya convenida y que la proposición de ley correspondiente se presentará mañana al Congreso.

**Pedro Gallans**  
(Don Juan de Austria, núm. 19)

Barcelona 2, 16-17.

4 por 100 fin próximo.	77 55
Amortizable.	96 55
F. C. N. de España fin.	83 60
M. S. Alcantar.	87 20
Orencia.	33 65
Colonias.	67 00
Catalanas.	82 25
Mercantil.	67 75
Paris 4 por 100 exterior.	90 70
Madrid 4 por 100 interior.	77 75
Francos.	34 05
Libras.	33 80

**Un buen médico**

Sabe que la única verdadera, según el doctor Roux, es la desinfección formólica Trillat.

**Farmacia de San José, Paz, 7, Valencia**

Imy, de Juan Guix, Miñana, 1 y 3, Valencia

